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様式第 3 号（第 4 条関係） 

会    議    録 

１ 附属機関等の会議の名称 

   令和 2 年度 松川町有害鳥獣駆除対策協議会 総会 

２ 開催日時 

令和 2 年 5 月 22 日（金） 午後 2 時 00 分から 午後 2 時 55 分まで 

３ 開催場所 

松川町中央公民館 えみりあホール 

４ 出席者氏名 

松川町有害鳥獣駆除対策協議会構成員 

松川町長（会長）   松川猟友会長   ＪＡみなみ信州松川支所長 

  松川町農業委員会長  区長（地区協議会長兼務）３名 

地区協議会長２名 

そのほか、書面決議にて 

事務局 

米山清博産業観光課長、宮島公香農林係長、北原正将主査、 

安部農業振興係主任 

５ 議題（公開又は非公開の別） 

（１）令和元年度事業報告及び収支決算について 

（２）令和 2 年度事業計画（案）及び収支予算（案）について 

（３）その他 

６ 非公開の理由（会議を非公開とした場合） 

― 

７ 傍聴人の数 

   0 人 

８ 会議資料の名称 

・令和 2 年度松川町有害鳥獣駆除対策協議会次第及び説明資料 

  ・松川町有害鳥獣駆除対策協議会委員名簿 

  ・松川町有害鳥獣駆除対策協議会委員規約 

  ・松川町鳥獣被害防止柵管理規程 掲載 

  ・松川町鳥獣被害防止計画 
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９ 審議の概要 

（１）開会 （事務局） 

（２）挨拶 （会長）宮下智博町長 

     昨年からの豚コレラ、今年に入ってのコロナと課題が多い中、皆様のご意見

をお願いします。 

（３）協議事項 

①令和元年度事業報告及び収支決算について 

・事務局より捕獲実績、各事業報告、収支決算を説明 

JA みなみ信州松川支所長 東田監査委員から監査報告 

※ 報告及び収支決算について拍手を持って承認お願いします。 

承認いただきました。 

②令和 2 年度事業計画（案）及び収支予算（案）について 

・事務局より駆除実施計画、駆除班の編成、各事業計画案、収支予算案を説明 

※質疑等 

猟友会：捕獲資材の中で檻とカメラで 40 万円は高いと思う。見積もりを取って

いただきたい。網罠の方にはセンサーは必要。 

⇒ 購入する際には見積もりを取ります。国の補助を受けるため、この金額で計

上しています。 

上片桐：以前はサルにセンサーを付けて追っていたが、今も行っているか。 

⇒ 新たにはやっていません。 

※ 事業計画案・収支予算案について拍手を持って承認お願いします。 

承認いただきました。案の文字を消してください。 

③その他 

 侵入防止柵及び大型捕獲檻等の管理について 

  事務局より松川町鳥獣被害防止柵管理規定について説明。 

  見回りをしていただき、地域で直せるものはお願いしたい。資材については

必要なものはお渡しいたします。地域での修繕ができない場合は、協議会の

ほうへお知らせください。自治会長の方から直接役場に連絡がある場合があ

りますが、地区の協議会長の皆様にまずお知らせさせていただきたいと思い

ますのでよろしくお願いいたします。 

※質疑等 

福与：見回る人が高齢化してきています。急傾斜など見ていくことが難しい。

管理ができないと、負の遺産になってしまう。町としても考えてもらいたい。 

⇒ 維持管理は地区でという話で、当時作った経過がある。ドローンでの見回

りをするということも考えられるが。 

福与：どこが悪いかがわかるように通電している、通電していないというラン

プがつくといい。全部みて、わからないとまた行かなければならない。最終

的にはセメント抵抗がダメだったことがある。 
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⇒ いまの通電はそういう形ではない。ダメなところがあると全部ダメ。 

    上片桐：素人が見てもわからない。全部の線を外してやってくれたことがある。

自分たちでもわかるような方法、やり方を教えてもらいたい。電機会社の方

に教わるなどして、マニュアルなどもらえるとよい。 

   上大島：正副 3 人で見て歩くと、どっかでショートしているのがわかる。当番が

見てもわからないことがある。経験も必要かと感じる。 

    ⇒ マニュアルを作るようにします。 

   猟友会：福与のイノシシ、下から潜ると聞きますが、ありますか。 

   福与：鉄柱をストックしてやっています。その場所は止まるがまた違う場所から

入ってしまう。被害が多い年でしたが、猟友会の皆様のおかげで捕獲もして

もらいました。そういったときは良かった。捕獲もぜひお願いしていきたい。 

   部奈：１年に１回見回りをして、大きな問題はありませんが、電気の見回りは同

じようなことがあります。その他に門扉の開閉について問題あるところがあ

り、開けたままでグレーチングを置くなどしているところを聞きますが、な

にかいい方法があればお願いしたい。 

    ⇒ 上片桐も門扉を新しく作りますが、問題ありますか。 

   上片桐：つけてもらえば防げるので、道を通る人がどれだけ問題化と聞いたがそ

んなになかったので、付けることで考えている。グレーチングはあまり効果

ないと聞いた。 

   部奈：音の出るものも、あまり効果がない。開閉が面倒くさいということもあっ

て。 

   猟友会：設置の際に同意をいただいていると思う。その辺は、なんとかご理解い

ただくしかないかと思うが。 

   会長：面倒くさいと被害防止を考えると、被害防止が優先されるかと思う。 

    ⇒ いいものがあるか探してみますが。今まで通りお願いしていきたい。 

  捕獲資材の運用について 

     捕獲については猟友会にお願いしていますので、また必要なものがあればお

知らせいただきたいと思います。 

   大島：去年は熊の出没が多くあったが、点検をする際に怖いという声があった。

猟友会にお聞きしますが、熊の撃退ができるようなものがあれば聞きたい。

携帯したい。 

   猟友会：オオカミの尿が効果があると聞くが、手に入らないし、熊の修正で何年

かに１回、出没が多い時があり、そういう年だったかと思う。情報はいただ

きたい。そうすれば判断して対応できるので。 

   会長：クマよけ鈴の効果は。 

   猟友会：つけておいたほうが良い。 

    ⇒ スプレー頼まれてましたが購入できていません。すみません。 

   会長：手負いの熊になるほうが怖いのでは。 

   猟友会：捕まった熊の檻が、四角が丸になるほどだし。刺激をするのが怖い。鈴

やラジオで合わなくなるすることが必要。鈴をつけていれば、通常、向こう

がよけてくれる。出会いがしらが怖いので。音を立てることが必要。ともに
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共存、共営でお願いします。 

  サルによる農作物被害・追い払いについて 

   事務局より説明 

※質疑  

会長：追い払いに参加して感じたことは、普段、有害鳥獣にかかわりのない親子連

れの方が参加するということが大きかった。自分たちで何とかしなければとい

う機運が高まったと感じた。 

上片桐：町の猟友会に若い人が入っていただけたらと思うが、会員数も少なく、新

たな会員を増やすために何とかしていただけたら。 

猟友会：資格の取得や更新費用も補助してもらっている。松川町は若い人が入って

くれているほう。鉄砲持つのは難しい。やめていく人もいるし、鉄砲も余って

くる。入ってくれれば。最終的には鉄砲がないと止め刺しできない。 

 ⇒ 入ってくれる人はいるが、上片桐はいないですね。 

会長：若手女性ハンターが本を出してたりするので、興味を持つ人はいるかと思う。 

（４）閉会（事務局） 


